

Maßnahmen des Kreises Warendorf für Klimaschutz, Beispiele:

Einen Katalog mit 70 Maßnahmen hat der Kreistag im Juni 2010 im Zuge des eea beschlossen. Die meisten Projekte sind bereits in Angriff genommen worden. Das Energieteam des Kreises Warendorf wird auch nach der Verleihung des European Energy Awards (13. Januar 2011) weitere Vorschläge machen. Hier einige Beispiele für die bisher umgesetzten Maßnahmen.

- **Konsequentes Gebäudemanagement und umfangreiche Sanierungen der kreiseigenen Gebäude**, Paradebeispiel ist das Berufskolleg Beckum (6 Mio.-€-Investition): Verdopplung der Dämmung des Flachdachs auf 20 cm, 3-Fachverglasung, Verstärkung der Wanddämmung.
- **Vier moderne Holzpellet bzw. Hackschnitzel-Heizungsanlagen:** Berufskolleg Beckum (zwei Anlagen an den beiden Standorten), Berufskolleg Warendorf sowie am Gesundheitsamts-Gebäude des Kreises in Ahlen: **30 Prozent der Heizenergie aller Gebäude des Kreises wird durch Biomasse erzeugt**
- **Fuhrpark des Kreises:** drei besonders sparsame und schadstoffarme Ergasfahrzeuge angeschafft
- **Ökoprofit:** Kooperationsprojekt zwischen Kommunen und Wirtschaft, Kreis ist aktuell mit seinen Berufskollegs in Beckum und in Warendorf dabei.
- **Klimaschutzpreis 2010:** erstmals durch den Kreis Warendorf ausgelobt, 15 Bewerbungen v.a. von Schulen und Jugendgruppen gingen ein, 1. Preis an die Klimaschutz AG der Städtischen Realschule Oelde
- **Wallheckenprojekt:** Pflege der für die münsterländische Parklandschaft typischen Hecken dient Erzeugung von Biomasse zum Heizen
- **Fahrradbus**
- **Schulungen für Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter** (energiesparendes Fahren, klimaschonende Beschaffung)